
Kreistag Saale-Orla-Kreis                      Schleiz, 1. Mai 2019 
Kreistagsbüro 

 

 

N i e d e r s c h r i f t 
über die 30. Sitzung des Kreisausschusses 
am Mittwoch, den 10.04.2019 (öffentlicher Teil) 

  
Sitzungsbeginn: 17:00 Uhr 
Sitzungsende:  19:10 Uhr (einschließlich nicht öffentlicher Teil) 
Ort:  Landratsamt Saale-Orla-Kreis, Neubau, Raum 227, Oschitzer 

Str. 4, 07907 Schleiz,  

Anwesenheit: 

Anwesend: Vorsitzende/r 

Fügmann, Thomas   

Beigeordnete(r) 

Feike, Anette   
Oppel, Peter   

Ausschussmitglieder 

Gruhner, Stefan   
Hanna, Allam Dr. med.   

Rebelein, Dieter Dr.   
Sachse, Carsten   

Mitarbeiter der Kreisverwaltung 

Heynisch, Jens   
Nitsch, Michael   

Unger, Philipp   

Entschuldigt: Beigeordnete(r) 
Hauck, Jürgen   

Ausschussmitglieder 
Kleebusch, Enrico   

Scheffczyk, Andreas (krank) 

 

Schriftführerin: Kerstin Täumel 

Tagesordnung: 

 1.  Genehmigung der Niederschrift über die 29. Sitzung des Kreisausschusses am 06.02.2019 

(öffentlicher Teil) 
 2.  Auswertung der Kreistagssitzung vom 25.02.2019 
 3.  Vorbereitung der nächsten Kreistagssitzung am 29.04.2019 (öffentlicher Teil) 

 4.  Information bzgl. Antrag der SIP AN/057/2018 - Barrierefrei Informieren und 
Kommunizieren auf der Webseite des Saale-Orla-Kreises 

 5.  Informationen/Sonstiges 
 6.  Anfragen 
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Der Landrat eröffnet die 30. Sitzung des Kreisausschusses und stellt die Ordnungsmäßigkeit 
der Ladung sowie die Beschlussfähigkeit des Kreisausschusses fest. 

Vor Sitzungsbeginn wurde an die Kreisausschussmitglieder eine Dringlichkeitsvorla ge 

DV/010/2019 – Erlass einer Forderung über Kosten der Ersatzvornahme Neustadt/Orla, 
Rodaer Str. 14 – verteilt. 

Herr Unger begründet die Dringlichkeit an Hand der Darstellungen in der 
Sachverhaltserläuterung. 
 

Die Dringlichkeit einer Beratung und Beschlussfassung über den Erlass einer Forderung über 
Kosten der Ersatzvornahme Neustdt/Orla, Rodaer Str. 14, wird einstimmig anerkannt. 

Die Beschlussvorlage wird als TOP 4 (neu) in den nichtöffentlichen Sitzungsteil eingeordnet.  
 
  

Zu  TOP  1 Genehmigung der Niederschrift über die 29. Sitzung des Kreisausschusses 

am 06.02.2019 (öffentlicher Teil) 

 
Herr Dr. Rebelein bezieht sich auf die Problematik Rettungsleitstelle und verweist auf die 
zahlreichen E-Mails, die Herr Dr. Thomas an alle in Umlauf bringt und bittet den Landrat 

darum, über die Fraktion oder den Landrat in Saalfeld-Rudolstadt Einfluss zu nehmen, dass 
dies eingestellt wird. 

Der Landrat versichert, dass er diesbezüglich bereits mehrfach mit Herrn Wolfram Gespräche 
geführt habe. 
 

Zur Niederschrift gibt es keine Anmerkungen. 
 
Der Kreisausschuss fasst mit 3 Ja-Stimmen und 2 Stimmenthaltungen folgenden 

Beschluss: 
 

„Der Kreisausschuss genehmigt die Niederschrift über die 29. Sitzung des Kreisausschusses 
am 06.02.2019 (öffentlicher Teil).“ 
 

   69-30/2019 

 

Zu  TOP  2 Auswertung der Kreistagssitzung vom 25.02.2019 

 
Herr Dr. Rebelein hinterfragt den aktuellen Sachstand bzgl. Linkenmühlenbrücke. Der 

Landrat informiert, dass am 18.04.2019 die Unterzeichnung der Absichtserklärung(LOI) 
erfolgt. 

 
Zu  TOP  3 Vorbereitung der nächsten Kreistagssitzung am 29.04.2019 (öffentlicher 

Teil) 

 
An die Ausschussmitglieder wurde vor Sitzungsbeginn der Entwurf der Vorläufigen 

Tagesordnung für die Kreistagssitzung verteilt. 
Die Inhalte der einzelnen Beschlussvorlagen des öffentlichen Sitzungsteils werden durch den 
Landrat kurz erörtert. 

Ausführlicher erläutert der Landrat die Hintergründe zu TOP 4 – Absichtserklärung zur 
Sanierung und Nutzung des M2-Gebäudes in Pößneck, Carl-Gustav-Vogel-Straße. 
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Zu  TOP  4 Information bzgl. Antrag der SIP AN/057/2018 - Barrierefrei Informieren 

und Kommunizieren auf der Webseite des Saale-Orla-Kreises 

 
Herr Heynisch informiert, dass der Antrag der SIP durch den Kreistag an den Kreisausschuss 

zur Beratung überwiesen wurde. Momentan ist es aber der falsche Zeitpunkt, sich inhaltlich 
mit diesem Antrag zu befassen. Der Verwaltung ist bekannt, dass hinsichtlich der Internetseite 
Handlungsbedarf besteht. Das Ziel besteht darin, bis Jahresende die Internetseite neu zu 

gestalten, dafür sind auch Mittel im HH-Plan eingestellt. Die Intensionen des Antrages 
werden bei der Gestaltung mit herangezogen (Beispiel Barrierefreiheit). 

Im Zusammenhang mit dem Dokumentenmanagementsystem (DMS) und dem Beitritt des 
SOK zum Zweckverband KISA soll diese Zusammenarbeit auch für die Überarbeitung der 
Internetseite genutzt werden. So lange sollte die Beratung des Antrages zurückgestellt 

werden. 
 

In der Diskussion bringen die Ausschussmitglieder Herr Sachse, Herr Dr. Hanna, Herr 
Gruhner, Frau Feike und Herr Dr. Rebelein ihre Zustimmung zu der vorgeschlagenen 
Vorgehensweise zum Ausdruck. Die Mitgliedschaft im Zweckverband KISA und dessen 

Angebotsspektrum sollte zur Minimierung der Kosten genutzt werden. 
 

Herr Heynisch betont abschließend, dass die Thematik wieder im Kreisausschuss aufgerufen 
wird, wenn es einen neuen Sachstand gibt. Frau Truschzinski wird er eine Zwischennachricht 
bzgl. ihres Antrages zukommen lassen. 

 
Zu  TOP  5 Informationen/Sonstiges 

 

Vor Sitzungsbeginn wurde an die Ausschussmitglieder ein Schreiben an den Landrat bzgl. der 
Bitte um finanziellen Zuschuss für die Etablierung eines Hospiz in Saalfeld verteilt. 

Der Landrat betont, dass er grundsätzlich das Anliegen voll und ganz unterstütze, er aber 
keine Möglichkeit sieht, kreisliche Mittel einem Verein zukommen zu lassen. 
 

Zur Diskussion sprechen Herr Oppel, Herr Gruhner, Frau Feike und Herr Dr. Rebelein. 
Herr Oppel verweist darauf, dass auch innerhalb des Landkreises durch einen Verein eine 

ähnliche Einrichtung betrieben wird, die keine Unterstützung erhält. 
Herr Gruhner schlägt vor, dass dem Verein die Möglichkeit eingeräumt werden sollte, über 
das Amtsblatt Werbung für ihre Sache zu machen, um die notwendigen Mittel über 

Spendengelder zu erhalten. Eine Finanzierung über den Kreishaushalt sieht auch er nicht 
gegeben. 

Zusammenfassend stellt der Landrat fest, dass der Kreisausschuss die Meinung vertritt, dass 
der Landkreis das Vorhaben finanziell und aus rechtlicher Sicht nicht unterstützen kann. 
Unter dem TOP Informationen sollte der Kreistag über diese Entscheid ung des 

Kreisausschusses informiert werden. 
 

Der Landrat erinnert an die vorgeschlagene Zeitschiene für die folgenden Kreistagssitzungen 
nach der Kreistagswahl. Die konstituierende Kreistagssitzung ist für den 01.07.2019 
vorgesehen. In dieser Sitzung sollten unbedingt der Kreisausschuss und der Bau- und 

Vergabeausschuss gebildet werden. In den letzten beiden Juni-Wochen wird der Landrat an 
einem Tag Vertreter aus den in den Kreistag gewählten Parteien und Gruppierungen zu einer 

Beratung einladen, um diese konstituierende Sitzung vorzubereiten. Die Bildung der weiteren 
zahlreichen Gremien wird dann in der 2. Kreistagssitzung am 02.09.2019 erfolgen müssen. 
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Der Landrat informiert weiterhin über die Entscheidung des Landrates, die Bürgerinitiativen 
„Windkraftanlagen“ für ergänzende Umweltverträglichkeitsuntersuchungen (Vorranggebiete 

für Windenergie) mit max. 2 T€ pro geplantem Standort, also max. 14 T€ insgesamt, 
finanziell zu unterstützen.  

Durch Herrn Unger wird der Finanzierungsweg erörtert, der schriftlich jedem 
Ausschussmitglied vorgelegt wurde. 
In der anschließenden Diskussion, an der sich alle anwesenden Ausschussmitglieder 

beteiligen, werden Fragen und Bedenken aufgeworfen, ob eine solche finanzielle 
Unterstützung rechtlich korrekt sei, ob die Bürgerinitiativen das Geld in dem schmalen 

Zeitfenster auch zielführend anwenden können, ob es rechtlich vertretbar ist, dass der 
Landkreis als Genehmigungsbehörde zielgerichtete Unterstützung gibt oder ob damit ein 
Grund für Klagen gegen die Kreisumlage gegeben wird. 

Zustimmend äußern sich Herr Gruhner und Frau Feike zu diesem vorgeschlagenen 
Finanzierungsweg und sind der Meinung, dass dieser Weg – die ehrenamtliche Arbeit der 

Bürgerinitiativen zu unterstützen - fraktionsübergreifend gemeinsam getragen wird. 
Durch den Landrat und Herrn Unger wird Stellung zu den aufgeworfenen Fragen und zum 
Antragsverfahren genommen. 

 
Die Mitglieder des Kreisausschusses unterstützen den durch den Landrat vorgeschlagenen 

Werdegang zur finanziellen Unterstützung der Bürgerinitiativen Windenergie einstimmig.

   

 

Zu  TOP  6 Anfragen 

 
Anfragen im öffentlichen Sitzungsteil gibt es nicht. 

 

Der Landrat beendet den öffentlichen Teil der  30. Sitzung des Kreisausschusses  um 18:20 

Uhr. 

Die Niederschrift über den nichtöffentlichen Sitzungsteil liegt im Kreistagsbüro vor und kann 
dort eingesehen werden. 

 

 

Fügmann Kerstin Täumel 

Landrat Schriftführerin 
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